

Volontaire DCC au RWANDA

En décembre dernier, nous avons signalé la participation d'Anne HANISCH, volontaire DCC (Délégation Catholique pour la Coopération) à l'école de sourds de Butare au Rwanda.

Elle termine bientôt sa mission.

Elle nous fait part de son vécu avec les enfants et les jeunes de Butare.

ARRIVÉE AU RWANDA le 10 septembre 2024, j'ai pu approcher l'environnement rwandais de près et m'y intégrer petit à petit jusqu'à aujourd'hui.

Ma mission en tant que professeur de français et de natation au **Centre pour Jeunes Sourds et Muets (CJSM)** de Butare est une expérience unique à mes yeux. Ce volontariat m'a offert un vécu tout à fait particulier durant lequel j'ai appris d'une part ce qu'était l'enseignement et d'autre part le contact avec les élèves, leur culture, leur fonctionnement tant pour les enfants entendants que pour les enfants sourds.



Il m'est difficile de résumer mon expérience en quelques lignes. Mon volontariat aura été une découverte et une immersion culturelles incomparables : partager le quotidien et les *couleurs* du CJSM et du Rwanda, œuvrer pour répondre aux besoins, s'adapter aux codes socio-culturels.

Mon volontariat aura aussi été une découverte de soi et m'aura permis de réaliser que l'engagement pour son prochain est à portée de main, en tous lieux, et qu'il est toujours bien reçu.

Anne HANISCH



Anne au milieu de jeunes sourds

Durant cette année, nous avons vécu des moments ensemble, pendant les cours mais aussi sur des temps extrascolaires pour mener différentes actions ou activités. Par exemple, pour symboliser l'amitié entre le CJSM et le collège Saint-Gabriel de Haute-Goulaine, des arbres ont été plantés autour du nouveau terrain de football du CJSM. Ceux-ci auront aussi pour fonction de limiter l'érosion des sols, souvent présente en temps de pluie au Rwanda.



La photo souvenir avant la plantation des arbres